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斎藤新作君　建築設計　温海R．C
斎藤健治君　農　　業　鶴岡西R．C

三井　　健君

1．ガバナー月信に1980～1981年度ロータリー財団学生の募集が掲載されていま

す。適任者がありましたら明年3月1日まで申込み下さい。
2．鶴岡西R．C、温海R．C、遊佐R．Cよりクリスマスパーテーのご案内が来

て居ります、多数ご参加下さい。

3．インターシティーゼネラルフォーラムのお礼状が参って居ります。

山　口　篤之助君

1・例会時間・場所変更のお知らせ
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（1）温海R．C

来る12月18日（月）の例会はⅩマス家族会の為下記の通り変更

と　き12月18日（月）P．M5：00点鐘

ところ　温海グランドホテル　　登録料　￥6，000

（2）鶴岡西R．C

来る12月22日（金）の当クラブ例会はⅩマス家族会の為下記の通り変更

と　き12月22日（金）P．M5：30点鐘

ところ　湯の浜　ビューホテル・コンベンションホール3F　登録料￥5，000

（3）遊佐R．C

来る12月19日（火）の例会はⅩマス家族会の為下記の通り変更
と　き12月19日（火）PM．6：00

ところ　遊佐町商工会内　　登録料　￥4，000

2．会報到着

（1）能代R．C　（2）大江R．C　（3）山形R．C　（4）山形西R・C

（5）山形南R．C（6）山形北R．C（7）遊佐R．C

3．年次大会ご案内と仮登録のお願い　　　　R．Ⅰ第252地区

と　き　昭和54年4月21日（土）～22日（日）

ところ　石巻市民会館　　登録料　￥10，000　ご家族　￥8，000

仮申込み　　〆切12月25日

スピーチイニシアルスピーチ 会員　野村敏行君

この7月新入会員となりました野村です。

生命保険に勤めておりますので会社に送られて来ます色々な資料を元に所感を

述べましてスピトチと致します。

偶然なことに今日は私の誕生日でして、今から51年前昭和2年の生れです。

統計によりますと、当時の出生率は人口1，000人に対し34～5、死亡率は18位、

それが昭和52年の統計では出生率は15．5、死亡率が6．1、今は少く産んで大事に

育てる時代ですが、私の頃は沢山産んでガサツに育てられたと云う訳です。
2～3ケ月前に厚生省から簡易生命表と云うのが出ました。皆様ご承知の平均

寿命が長くなったと云うことで男72．69才、女が77．95才、スエーデソを抜いて世

界一の長寿国になった訳で、更にこれが伸びて昭和75年には男75才、女80才にま
でなるだろうと推定されています。

今65才以上の方は国民13人に1人ですが、この頃（S75年）は5人に1人にな

り、大変おめでたいことですが、この様な高令化社会に進行となりますと、この

高令者扶養負担を乗り切る国民的な理解と努力が必要になって来る。例えば公的
年金、国民医療制度と云うのがこのままでは破産する。だから国民的理解の元で
改正しなければいけない。又、企業としてほ従業員の定年制延長とか、高令老傭
用について理解と努力をしなければいけない。個人も老後人の世話にならんです

む準備と生き甲斐論を持たねばならない。こう云った国民的なコンセンサス、こ

う云うものが行われないで高令化社会に入ると色々な社会不安が起る。或る学者
は老若戦争、若い者と高令者の間で戦争が起こり兼ねないとまで極論しています。

唯、高令化社会と云っても、お年寄りが増えると云うのではなく、生命力のあ
る人がどんどん増えて来ると云うことで、或る人の説によると、江戸中期一元



禄～享保年間の40才の男の人の平均余命（後何年生きられるかと云うことです
が）18．3年、これは今の60才の方の平均余命と殆んど一緒ですから今の60才の

万は江戸時代の40才の方と同じ若さを持っている。同じ様に今の55才の方は江戸

時代の30才以下28～29才の若さを持っていると云うことで、お互いに大いにハリ

切り、職業を通じて生産性を挙げ、自分のためだけでなく、大いに社会を富ま
し、豊カ→ゝにすることに貢献すべきだと思います。

えらいおこがましいことを申し述べましたが、趣味など申し上げる様なものも

ありませんので、これでスピーチとさせて戴きます。

有難うございました。

会員　高岸三雄君

去る9月7日入会し、皆様とおつき合い御指導を賜わっております。

現在の職業は交通公社でございまして本来、全国を廻ったつもりで居りました
が、この庄内だけは初めてで、此の度の転勤でこの庄内で生活することになりま

した。私、たしかこの前阿部公一君にご紹介いただいた・と思いますが、昭和10年

の生れでございます。

私、物心ついた頃が戦争と云うことで、別に戦争に行ったわけではありません
が、いろいろな物事を見る、その他判断をする根本の材料がどうしても戦争と云

うものが一夫々受け止め方は違うけれども一私の意識の中にあるのではないかと

思います。

私の職業と云うのは、ご承知の通り地域の皆様の国内・国外の旅行のお世話を
させていただいているわけですが、最近新聞・テレビ等で「海外旅行が安くなっ

た」と云うことをお聞きと思います。確かに海外旅行と云えば一番大きく占める
のは航空料金ですが之が年々変って来て居ります。普通料金で個人で旅行される

場合もあると思いますが、通常団体で旅行される場合が多いのではないかと思い
ます。

この団体旅行にもいろいろな形態がありますが、普通料金より安いことは確か

です。このいろいろな形態の中に「チャーター」と云うのがあって、従来は企業

とか同業者の集まり等、特定の人に限られ利用されていたが、12月の改正で海外

旅行に新しいチャーター制度「Ⅰ．T．C」（貸切棟包括旅行）が導入されること
になりました。このⅠ．T．Cチャーターは旅行業者が航空株を一機まるまる（又

は一部）を貸切ってツアーを作り、いろいろな観光者の要素を組み入れて一般大

衆に宣伝、公募して旅行を行うもので定期便を利用した従来のパッケージ旅行に
較ベ3割程度安くなっており、欧米ではこの種のチャーター旅行が主流になって
いる。

交通公社のこの第1優が12月12日福岡一香港で出発します。4日間で73，000円

で香港旅行が出来ます。また、来年2月、3月出発については、香港、マニラ、
バンコク、，シンガポールなどへ福岡、長崎、鹿児島各空港から合計35本のルック

チャーターウェイを計画しております。

Ⅰ．T．Cによる旅行は当面、成田、羽田、大阪などの主要空港からほ燃料問

題、発着枠の関係から当面認められず、地方空港から出発される見通しです。
年々盛んになる一方の海外旅行の中でこうした、新チャーター制度による割安な
パッケージ旅行の会場は、自由時間の多い一般の人々、特に家庭の主婦やOL、



学生等にとって海外旅行が一層身近なものになることを意味しております○従来
日本人の海外旅行の団体は「ぞろぞろ列を作り、メガネをかけて、カメラを下げ

て」と云うのが特徴として、頭初海外の人はケイベツの目で見ていましたが、今

では欧米がチャーター便の利用によって之を見習って来ております○最近の我が

国の海外旅行の増加について一寸申し上げて見ます。

昭和39年－12．7万人、42年－26．7万人、47年－139万人、52年－315万人（昭39

年観光渡航自由化後）
来年6月のロータリー世界大会には交通公社で37コースを準備しており最高の

サ【ビスを計画しております。柳かコマーシャルになりますが、どうかご利用の

程お願いいたします。

会員　藤川享胤君

先月プログラム委員の石黒君より5分間イニアルスピーチをやれとのことで、

その準備をして参りましたところ、今日幹事さんよりスピーカー3人でお前が最

後だから時間を空かして幹事に恥をかかすことのないようにとのことで、時間を

見ましたらまだ15分ございます。若干延びるかも知れませんが余ったところは友

情でよろしくお願いいたします。

放て、私の前にスピーチ下さった高岸君は今日初めてお年をお聞きしましたと
ころ昭和10年の「インフレ」だそうで、私はその一廻り後の22年の「インフレ」

でございまして、又偶然高岸さんのご長男と私の長男が鶴岡幼稚園の同級生でご

ざいます。

高岸さんはずーっと千葉の方に居られたそうで向うの謂所標準語で育っていら
っしゃったわけで、この幼稚園に入られて言葉が判らないとこぼしておられたそ

うで、ある時、幼稚園から帰って来てお父さんに「全然言葉が通じなくて面白く
ない。しかし俺よりひどいのがいるよっ．／」とのことで、誰だと聞いたら「藤川

だ」と云うことだったそうです。私の息子もどうやら日本語が判るようにはなり

ましたが、どうしたことかまだ話せません。こんな因縁で今日も高岸さんの後を

受けてスピーチをすることになりました。私は商売柄、いろいろな分野のいろい

ろな方とお会いすることが出来ます。そのような交際のキズナや友達が私の財

産、そして現在のすべてであります。

その中で忘れ得ぬ人が数人おられますが、その一人について申し上げて見たい
と思います。その人はキャベジンコーワのコマーシャルでおなじみの森繁久弥さ

んです。1975年サンフランシスコで森繋ぎんとある席で一緒に一杯飲む機会に恵

まれました。奥様、お嬢様、お弟子さん、秘書、付け人、友達等10人位一緒でし

た。彼がこんな話をされました。

1974年の秋、園遊会に天皇、皇后両陛下のお招きを受けて参ったそうですが、

それに先立ち宮内庁の侍従より」園遊会で陛下よりあなたにご下問があるからソ
ツのないお答えをして下さい」とのことだったそうですが、当日愈々その場にな

って、陛下より「何時もテレビを見させていただきます。本当にご苦労さんです

ね。これからも国民のためによく頑張って下さい」と仰せられたそうです。そこ
で彼は「有難うございます」とインギソにお礼を述べて「陛下は私のどんな番組

を御覧になって居りますか」とお尋ねしたところ「あっ、そう」とお答えになっ

た。さてはお耳でもご不自由でお聞き取りになれなかったかと思い、もう一度同



じくお尋したら又「あっ、そう」とお答えになられた。それ以上は繰り返しも出

来ないので、後で宮内庁の万にお開きしたら「それは当り前ですよ、今日は陛下
があなたにご下問なさる日で、あなたがお尋ねするのは上申の目で別の日だ」と

云われたそうですが、その様なことを実に上手な話術で楽しくお話を聞かせてい
ただきましたが、食事も終ってお酒を飲んで居りますと、そこに日系のレストラ
ソ兼バーがありまして、そこのマネージャーが「日本から遥々来られた日本芸能

界の大御所、森繁久弥先生どうか何か一曲お願いしたい」と云いましたところ、

静かに座を立ち、あの物腰でマイクに立たれ、当時流行していた「知床旅情」を
感慨深か気に歌って呉れました。
終って席にもどられる時、別のテーブルでお酒を飲んでいた日本商社の一人

（酒くせの悪るそうな）が乱暴な大声で「森繁〝軍歌を歌え／／」と、その云い方
が非常にいやらしく声を掛けました。勿論彼は日本芸能界では大先生と云われる

人、秘書も付け人も皆先生、先生と云っているこの大先生が之にどう対処される

ものか柳か興味も覚えて見守っていました。彼は芸能人としてその席に居ったの
ではなく、招かれたお客として居ったわけですが、そうしたら又おもむろにマイ

クに近ずき「軍歌を歌わしていただきます」と云って約10分間にわたり「軍歌・

麦と兵隊」を自分の語りを入れて歌いました。それから席にもどって来て、静か
に私に「藤川さん、私は芸人です。先生、先生と云われている中に何時の間にか
っいその気になっていました。あの様に声を掛けて下さるお客さんが私の芸を磨

いて下さるのです」と云われました。私は本当に頭が下りまし‾た○何か冷水をか

けられた思いがして心を正しました。やはり一芸に秀でた人はどこか違うんだな

あと痛感いたしました。

その後テレビの画面を通してキャベジンのコマーシャルで彼に接する度に当時

を懐しく思い出しております。

◎会報について 安藤定助君

①　私の編集担当もあと2回で終わります。
スピーチは皆様丁寧な原稿を提出して下さるので助かって居ります。スピー

チの原稿のない会報編集は実に想像以上の苦労で「会報委員にさせられたら

退会する「との声もあるのも当然かとも思われます。伝統ある当R．Cの会
報を楽に誰れでも編集出来ますよう今後共一層のご協力をお願いします。

②　本日配布した984号には玉城君の「景気の勤行」が詳細に掲載されて居り
ます。有益なスピーチでしたので是非再読御活用下さい。

叉985号には新穂君の「噂好を中心とした食物」のスピーチが掲載されて
おります。之は奥様方に会報を御覧いただく格好のものと思います。

是非共奥様にもお読みいただくようお願いします。

◎ローターアクトクラブ会員増強について

柳かさしてがましい提案ですが、本日ローターアクトクラブのクリスマスパ【



テーのご案内が届いております。

そして目下会員増強に大変苦心しております。この際皆さんの職場から適任者を

先ずこのバーチ一に参加させ、楽しみの中にローターアクトクラブを少しでも理

解し、入会の契機となるようにしては如何でしょう。

山　口　篤之助君

一昨日10日、山形県民会館で開催された「全国きものの装い」コンテスト東北

大会に於て男性の部に息子が優勝しましたのでスマイルいたします。

有難うございました。


